

Entrevista con el profesor D. Juan Martos Quesada especialista en islamismo, realizada por la Profª. Hanan Saleh Hussein para el alumnado del Máster Ciencias de las Religiones: Historia y Sociedades de la Univ. Pablo de Olavide (<https://www.upo.es/postgrado/Master-Oficial-Ciencias-de-las-Religiones-Historia-y-Sociedad/>)

Desde el conocimiento, la imparcialidad y la naturalidad, el profesor D. Juan Martos Quesada (https://es.wikipedia.org/wiki/Juan_Martos_Quesada) nos habla en esta entrevista sobre la realidad de los musulmanes en la España actual: número, lugares de procedencia, organización, asociación, federación, cuestiones jurídicas, migración entre otros temas de interés.

Palabras del profesor Martos durante la entrevista:

- *“El islam ha sido la primera víctima del islamismo radical”.*
- *“quiero destacar la reacción positiva de toda la comunidad islámica de España criticando y denunciando los terribles actos de terrorismo”.*

Resumen de los puntos tratados en la entrevista:

- La realidad sobre la presencia de los musulmanes en la España actual
- Cómo evitar la ignorancia y las falsas realidades
- El número real de los musulmanes registrados oficialmente en España de forma detallada
- Musulmanes de origen español, sin olvidar los musulmanes de Ceuta y Melilla
- La concentración de los musulmanes en España por regiones
- ¿Desde cuándo están los musulmanes en España y cuál es su procedencia?
- La primera Escuela Islámica que entró en contacto con los españoles.
- El modo de vida de los musulmanes en España y las prácticas de sus ritos
- El nacimiento de las asociaciones de los musulmanes en España y el sucesivo movimiento de las federaciones
- La labor del Gobierno de España en la normalización de las asociaciones islámicas en y el nacimiento de la Comisión Islámica como figura unificada
- La religión islámica como religión de arraigo en España
- Aclaraciones sobre el supuesto perjuicio que causó el movimiento migratorio en las últimas dos décadas a la imagen del islam en España
- La lucha contra la islamofobia
- La adaptación a la normativa del país sería una de las alternativas en vía de la resolución de la problemática de los musulmanes en España. Como ejemplo:
 - o el problema del enterramiento de los fallecidos musulmanes en España: la reconciliación entre el rito y la norma y la problemática de los cementerios musulmanes en España.
 - o La poligamia como práctica religiosa de los musulmanes en España. Un asunto que tratar, sobre todo desde el punto de vista del derecho hereditario.
- La mezquita de Pedro Abad en Córdoba y su labor como centro cultural.
- La construcción de mezquitas en España: la diferencia entre la construcción de una mezquita y la construcción de un oratorio.